

議会報告・意見交換会報告書

代表者 山口桂子
 記録者 野口さつき
 班 員 遠藤喜昭
 " 笹原隆義
 " 五十嵐浩之

議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。

記

1 日 時	令和3年11月15日(月) 午後7時 ~ 午後8時40分	
2 会 場	市立長岡公民館	
3 欠席議員	なし	
4 参加者数	5名(男性5名、女性0名)	
5 報告内容	議会活動状況 議員定数・議員報酬について	
6 意見・要望等	市 民	議 員
	市民 ・検討委員会は議員しかないのか。	議員 ・検討委員会は議員のみですが、検討委員会から市長に提出され、市長が審議会に諮問し検討を行い、最終的に市長が決定することになる。
	市民 ・若い人が議員になりたがらないのは報酬ではないのでは、報酬が数万上がっただけで、議員をやろうと若い人になるとは思えない。 天童市を良くしようというときに、議員定数を減らすのはどうか。議員報酬を増やすから、帳尻合わせで議員定数を減らそうということになったのか。 ・仕事の内容を見て、それに見合った定数、報酬にすべきと考える。	議員 ・議員報酬は28年変わらずにきている。今後の天童市のことを見据えて、30代、40代の方にも参画してもらえるよう考えている。
	市民 ・どの年齢層をターゲットにした報酬アップなのか、いくらぐらいを目指しているのか。	議員 ・各会派から意見が出されており、最大で45万という意見もあるが、具体的には、何も決まっていない。

	<p>市民</p> <ul style="list-style-type: none"> ・報酬は以外にも必要経費など認められるものは出ないのか。 	<p>議員</p> <ul style="list-style-type: none"> ・月額1万3千円の政務活動費があるが、領収書添付が義務付けられている。
	<p>市民</p> <ul style="list-style-type: none"> ・定数を減らすと市民の声が集まりづらくなったり、多様な意見が出なくなったり、様々なことが起こると思う。定数を減らすことで、仕事がどうなるのか示してくれないと定数を減らすことが理解できない。 ・高齢化でネットが使えない人も増えている。そのため、直接会って話を聞いてもらう必要があり、ある程度の定数は必要。今の定数で報酬を上げては。 	<p>議員</p> <ul style="list-style-type: none"> ・委員会が3つあり、1つの委員会に7人振り分けられており、1人ずつ減らしても、今までと同様の業務を行えるのではという議論が出ている。議員報酬、定数を変えなくていいという意見もある。
	<p>市民</p> <ul style="list-style-type: none"> ・若い人に議員になってもらおうと思うなら、報酬を上げる必要はあると思う。議員の皆さんの活動を見えやすくしてもらい、議会に出るだけで他に仕事をしていない人が淘汰される仕組みを議員の方で作ってもらいたい。 	<p>議員</p> <ul style="list-style-type: none"> ・それについては選挙しかないと思う。
	<p>市民</p> <ul style="list-style-type: none"> ・せっかく議会報告会をやるのであれば、市報や議会だよりだけでなく、もっとPRが必要なのではないのか。議会だよりは普通の人なかなか読まない。 	<p>議員</p> <ul style="list-style-type: none"> ・議会だよりの表紙が子どもたちになっているのは、子育て世代に読んでいただきたいという狙いもある。読んでいただけるよう少しずつ工夫している。
	<p>市民</p> <ul style="list-style-type: none"> ・前回のワクチン接種予約で、公民館が大変混雑したこと等に対し、改善するように議会に申し入れするという回答が市報にあったが、3回目はどうなるのか。 	<p>議員</p> <ul style="list-style-type: none"> ・2回目の接種を終了した日から8か月以上を経過した方に、順番で通知がいきます。前回と同様、接種の予約を取ってもらうことになる。
	<p>市民</p> <ul style="list-style-type: none"> ・予約の電話はつながるのか。 ・通知を受け取った人が安心して予約できるようにしてほしい。早朝に並ばないと予約が取れないなどの不安な思 	<p>議員</p> <ul style="list-style-type: none"> ・今回は順番に通知が行くため、混雑が緩和され電話はつながると思います。また、公民館での予約も行うので、ネットを使った予約が難しい方は公

	<p>いはさせないようにしてほしい。</p> <p>・通知の時、時間と場所を指定してもらえたほうが楽だ。</p>	<p>民館で予約をしていただききたい。</p> <p>ワクチンは予定数確保していると聞いている。</p>
	<p>市民</p> <p>・飲食業の活発化については、市に何か提案してるのか。</p>	<p>議員</p> <p>・天童市でも、感染が出ることがあり、慎重に進んでいると聞いている。</p>
	<p>市民</p> <p>・子育て日本一を目指すなら、幼稚園に入るまでのみならず、小中高大学の教育環境への援助も充実させてほしい。</p> <p>・将来の天童市の設計図が見せられるような活動、道路の整備等を行ってほしい。</p>	<p>議員</p> <p>・今後さらに検討し市への提案を行っていききたい。</p>
	<p>市民</p> <p>・指導者は非常勤で支援が不十分では。支援を充実させるには、スポーツ指導員を常勤で置き、その分の手当てを支払ってはどうか。</p>	<p>議員</p> <p>・部活動をサポートする人を各学校1名ずつ配置している。</p> <p>(調査結果)</p> <p>中学校部活動の指導員は、市の部活指導員設置要綱に基づいて各中学校に1名ずつ配置されている。各指導員の指導時間は1日4時間で週5日、1カ月当たり80時間程度の勤務とし、年間960時間以内で、手当は期末手当や通勤手当を含め月額報酬が決まっている。指導員の活動内容は各校で違い、部活の種類は様々あるが、技術面の指導は指導員の得意な種目を行うほか、体育館やグラウンドで顧問の先生がいない部活動に目配りするようにしている。また、練習試合や大会等に引率者として同行している。</p>
	<p>市民</p> <p>・去年の除雪に際し、空き地に雪を置いてでも可能な方を市で募っていた。考えとしてはいいが、排雪は市で行うべき。空き地が多い地区はそれでもいいだろうが、長岡は住宅が密集しており、その方法で排雪はできない。そのため、去年、排雪は行われていなかったのでは。</p>	<p>議員</p> <p>雪が多いので排雪して欲しいという町内会の要望があり、建設課から現地を見てもらい、排雪してもらったという例もあったので、要望を出していただければと思う。</p> <p>(調査結果)</p> <p>今年度は、昨年度の大雪の経験を活か</p>

	<p>予算確保をお願いしたい。</p>	<p>し、道路除雪計画の見直しを図った。その中で、新たな取り組みとして、地域の空き地等を雪押し場として利用し、道路除雪の質の向上を図るため、全地区で地域の皆様からご協力をいただくための説明会を開催した。雪押し場の確保について様々なご意見をいただき、賛同を得た地域において雪押し場を確保したところである。排雪作業については、パトロールを強化しながら、道路端や交差点などに雪が積み重なり、歩行者や車両通行時の見通しに影響が生じた箇所などについて、必要に応じ対応を進めている。</p>
	<p>市民 要望を出したが、排雪がされなかった。 特に通学路は排雪してほしい。</p>	
<p>7 所 感</p>	<p>初めて参加された方もおり、議員定数・報酬については、より建設的なご意見をいただいた。市民の方々への議員活動の見える化の重要性が大切と改めて感じました。</p>	